
8 国际
2020.9.12 星期六 编辑 张骞 校对 王尊

本报地址：平顶山市建设路西段268号 印刷：平顶山日报社印刷厂(建设路东段平顶山日报社新址院内) 广告许可证：002 邮编：467002 零售价：每份1元
新闻中心 4973515 4973509 4973507 传真 4973573 摄影部4935472 广告部 4963338 房地产工作室4973518 发行部4965269 上期开印：1:50 印完：4:20

中国国务委员兼外交部长王
毅同印度外交部长苏杰生于9月
10日在莫斯科举行双边会见。两
国外长坦诚和建设性地讨论了中
印边境形势发展及中印关系。

一、两国外长同意双方应遵
循两国领导人达成的关于发展中
印关系的一系列重要共识，包括
不让两国分歧上升为争端。

二、两国外长认为，边境地区
当前形势不符合双方利益，两国
边防部队应该继续对话，尽快脱
离接触，保持必要距离，缓和现地
事态。

三、两国外长认为，双方应恪
守现有边境事务协议和规定，维
护边境地区的和平与安宁，避免
采取任何可能使事态升级的行

动。
四、双方同意继续通过中印

边界问题特别代表会晤机制保持
沟通，继续开展中印边境事务磋
商与协调工作机制磋商。

五、两国外长同意，随着局势
缓和，双方应加快完成新的建立
互信措施，维护和增强边境地区
的和平安宁。 （新华）

中印达成针对当前局势的五点共识

当地时间 9 月 10 日，国务委
员兼外长王毅在莫斯科出席上海
合作组织外长会期间会见印度外
长苏杰生。

王毅说，中印作为两个相邻
大国，存在一些分歧是正常的，但
要把分歧放在双边关系的适当位
置，关键是要坚持两国领导人关
于中印不是竞争对手、而是合作
伙伴，互不构成威胁、互为发展机
遇的战略共识。作为两个正在快
速振兴的发展中大国，我们现在
需要的是合作而不是对抗，是互
信而不是猜忌。越是困难的时
候，越要把大局稳固好，把互信维

护好。中印关系现在又走到一个
十字路口，但只要双方牢牢把握
住中印关系的正确方向，就没有
过不去的坎，也没有克服不了的
难关。

王毅阐述了中方关于中印边
境事态的严正立场，强调当务之
急是立即停止开枪挑衅等违反承
诺的危险行为，撤回所有越线人
员和装备，尽快脱离接触，推动局
势缓和降温。中方支持双方边防
部队加强现地对话，解决具体问
题，也愿通过外交和军事渠道同
印方保持沟通，共同致力于恢复
边境地区的和平与安宁。

苏杰生表示，印方不希望看
到印中边境地区紧张局势升级。
印度的对华政策没有变化，相信
中方也没有变化。印方始终认
为，印中双边关系的发展，不必然
以边界问题解决为前提，也不希
望走过去的回头路。事实上，印
中关系近些年来不断取得积极进
展，两国领导人多次会晤，就发展
双边关系达成一系列重要共识。
印方愿同中方一道，通过对话谈
判缓解边境紧张局势，恢复并维
护边境地区的和平与安宁。

经过全面、深入讨论后，双方
达成针对当前局势的五点共识。

王毅会见印度外长苏杰生

当地时间9月 10日，国务委员
兼外长王毅在莫斯科出席上海合作
组织外长会期间，同俄罗斯外长拉
夫罗夫、印度外长苏杰生共同出席
中俄印外长会晤及工作午餐。

王毅表示，中俄印都是具有世界
影响的大国和主要新兴经济体。面
对百年变局和全球疫情，三国应当加
强互信，共同促进世界的和平与稳
定。中方愿同俄印一道，秉持开放、
团结、信任、合作的三国精神，凝聚共
识，推动合作，向世界发出维护多边
主义、携手应对挑战的积极信号。

王毅强调，对于中俄印未来合
作前景，外界总有一些质疑，但我们
三国首先拥有广泛深刻的共同利益
和共同理念。归纳起来，至少体现
在以下七个方面：

一是我们都支持世界走向多极
化。这是人类社会发展的必然趋
势，为此要积极推动国际关系民主
化进程。

二是我们都支持多边主义。这
代表着人类文明发展方向，不能倒
退回“丛林法则”的时代。

三是我们都主张维护国际法权
威。尤其是联合国宪章宗旨和原则
以及和平共处五项原则应得到严格

遵循。
四是我们都反对干涉别国内

政。一国内部事务应由该国决定，
各国人民都拥有自主选择发展道路
的权利。

五是我们都主张顺应全球化潮
流。应维护全球产业链和供应链稳
定，推动全球化朝着普惠、共赢方向
发展。

六是我们都致力于民族发展振
兴。三国发展互为机遇，应相互扶持，
相互促进，在发展道路上结伴前行。

七是我们都支持加强全球治
理。提升国际机构有效应对新威胁
新挑战能力，为全球治理能力现代
化提供制度保障。

王毅表示，上述共同的利益和理
念是中俄印合作的重要政治基础，也
是三方合作的动力源泉。只要三国
坚持团结合作，我们就能为这个世界
提供更多正能量和稳定性。

拉夫罗夫和苏杰生赞同王毅所
谈，认为三国拥有广泛共同利益，多
极化是不可阻挡的世界潮流，当前形
势下应努力维护多边主义，坚定支持
联合国在国际体系中的核心地位。

会后三方共同发表了联合新闻
稿。

王毅谈中俄印三国的共同利益

王毅在莫斯科出席上海合作组织外长会 与俄罗斯及印度外长会晤

中印发表联合新闻稿，达成五点共识

牛津大学团队研发的候选新冠
疫苗是英国进展最快新冠疫苗项
目，也是英国政府重点支持的疫苗
项目。但该项目合作方英国阿斯利
康制药公司日前宣布，因有关受试
者接种这款疫苗后有“疑似严重不
良反应”，决定暂停所有临床试验中
的疫苗接种，启动标准评估程序。
该事件是否会影响英国这一新冠疫
苗项目进度？

英国进展最快新冠疫苗项目

这款名为AZD1222的新冠疫苗
由牛津大学詹纳研究所和牛津疫苗
小组合作研制。牛津大学今年4月下
旬启动疫苗临床试验，随后与阿斯利
康达成协议，将在该候选疫苗的全
球开发和分发上展开深入合作，这
也是为了确保疫苗能更快完成各阶
段临床试验并展开大规模生产。

这个疫苗项目是英国进展最快
的疫苗项目。英国政府对其寄予厚
望，不但提供资金支持，也在监管层
面做出调整，提升疫苗的验证审批
效率，政府甚至提前预订了大批量
的相关疫苗。英国卫生大臣汉考克
日前表示，这款疫苗“最有可能”在
2021年初投入使用。

项目的领衔学者之一、牛津大
学的莎拉·吉尔贝特教授几个月前
接受新华社记者采访时说，最理想
的状况是，到今年秋季，团队就能从
3期临床试验中获得疫苗有效性的
结果，但“这是最好情况下、非常有
雄心的时程，其间可能会有变化”。

疑似严重不良反应

阿斯利康在一份正式声明中
说：“作为正在进行的阿斯利康、牛
津（大学）新冠疫苗随机、对照全球
试验的一部分，我们已启动标准的

评估程序，并主动暂停所有临床试
验中的疫苗接种，以便由一个独立
委员会对还无法解释的单一疾病事
件的安全数据进行评估。这一事件
是在英国开展的3期临床试验中发
生的。”

这家公司还表示，当试验中出
现“可能无法解释的疾病”时，暂停
试验并开展调查属于“常规操作”。

惠康基金会的疫苗项目主管查

理·韦勒博士也赞同阿斯利康的说
法。他说：“在调查过程中暂停这项
试验的做法是正确的，这也是疫苗
临床试验中经常出现的正常程序。”
他还说，疫苗是一种需要经过严格
测试和监管的产品，“新冠疫苗不应
例外”。

阿斯利康曾在8月31日发布的
声明中承诺，将用最高的安全标准
来开发AZD1222疫苗。

疫苗研发挑战不小

据牛津大学此前的介绍，这款
候选疫苗是一种腺病毒载体疫苗，
属于较成熟的疫苗类型，并且由于
其特性，不会引起注射疫苗的人产
生持续感染，这也让该疫苗对儿童、
老年人以及本身患有其他疾病的人
来说具有更好的安全性。

不过，吉尔贝特曾指出：“疫苗

研发的首要问题是，目前就各类冠
状病毒来说，还没有获认证的疫苗，
因此，研究人员并不清楚为人们注
射疫苗后需要多大程度的免疫应答
才能获得真正意义上的保护效果。
直到有关疫苗有效性的临床试验做
完，我们才可能知道相关情况。”

牛津大学团队 7 月 20 日在《柳
叶刀》发表报告说，其新冠病毒疫苗
临床试验取得初步成果，该疫苗能
诱导人体免疫系统出现较强的免疫
应答，展现了很好的安全性，没有出
现严重副作用，一些受试者接种后
出现轻微的副作用也都在可控范围
内。但疫苗的效果还需要更大规模
的临床试验来进一步验证。

在阿斯利康宣布暂停这一候选
新冠疫苗接种前，疫苗已在美国启
动3期临床试验，在英国、巴西和南
非也已进入后期临床试验阶段，按
原计划还将在日本和俄罗斯启动临
床试验，预计这些试验累计在全球
招募多达5万名受试者。

不过，有专家指出，从过往的经
验来说，有时候一些人士接种疫苗
后出现异常或许并不能完全归咎于
疫苗本身。2009年，英国一名年轻
女性接种 HPV（人乳头瘤病毒）疫
苗后没多久就死亡，那批疫苗很快
被封存起来，但后来的调查结果显
示，这名女性的死因其实是与她胸
部一个罕见恶性肿瘤有关，而不是
疫苗。

对于牛津大学团队的候选新冠
疫苗，埃文斯说：“现在去猜测是否
就是疫苗引起受试者产生不良反应
还为时尚早，就算最终得出结论说
这次事件可能是疫苗引起的，其中
也会涉及其他因素，并不一定意味
着疫苗就完全无法使用。”

（据新华社伦敦9月10日电）

■新闻分析：

英国重点新冠疫苗项目遇阻 安全性仍是焦点

当地时间9月8日，人们从英国曼彻斯特大学前经过。
英国各地近期陆续开学以来，每日新增感染病例数迅速上升，多所学校出现小规模集中感染。为遏制疫情蔓

延，大曼彻斯特地区实行更加严格的防疫措施。 新华社发（乔恩·休珀摄）


